

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## LAS TENTACIONES El regreso del gobernador

Si es glorioso vencer en el mundo, vencer las pasiones, las adversidades, los contratiempos, las tristezas y los sinsabores, que son inevitables en la especie humana, este vencimiento llega al grado heroico cuando se realiza con la lucha, en un batallar incesante y continuado.

Ya se ha dicho que la vida es un palenque: nacen los hombres y tienen inmediatamente que librar rudas batallas y contiendas.

Lo que más templa el espíritu; lo que hace que se puedan medir a los corazones fuertes y a los seres privilegiados, es cuando se prueban en el crisol de las tentaciones.

Tentación ¿cuál es el alcance de esa palabra?

La tentación reviste distintas y variadas formas y caracteres.

Tentación terrible es para el pobre que no tiene pan que llevar a su boca, el encontrar una ocasión de apoderarse de ricas viandas.

Para el vicioso la tentación es la mujer que desea, el vino en que se embriaga, el juego que le fascina, la crápula que le enloquece.

Tentación es lo que habla a los sentidos, los excita, hasta el extremo de hacer perder el conocimiento, el producir fiebre, de hacer que se olvide lo que a cada ser le interesa y le conviene.

Y el que no sabe vencer las tentaciones está expuesto a perder la honra, la dignidad, su fe y su palabra.

Por eso en este mundo si hay que temer alguna cosa, es a la tentación, porque produce el delirio, la fiebre y la locura.

Así ser fuerte contra las tentaciones, sean estas las que sean, tengan el carácter y el aspecto que ofrezcan, es una de las mayores virtudes humanas y uno de los signos de la mas invencible fortaleza.

## NOTICIAS VARIAS

### Accidente

Por el guardia municipal Pedro Torres, fué conducido al hospital de San Juan de Dios, donde fué curado de quemaduras de segundo grado en la cara dorsal del pie izquierdo, Daniel Carbajo Alvarez, tripulante del vapor pesquero «Gloria», las que le fueron producidas hallándose trabajando en dicho vapor, a donde regresó después de curado.

### Enferma

Se encuentra enferma la respetable señora doña Isabel Bohorques, esposa de nuestro querido amigo don Gonzalo Cerón.

Sinceramente deseamos su restablecimiento.

### Juez

Ha sido nombrado juez municipal de Chiclana de la Frontera, el Sr. D. Juan J. González Fariñas.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Ciudad de Cádiz» llegó el jueves 9 a Las Palmas.

El «Alfonso XIII» llegó el miércoles 8 a Puerto Méjico.

El «P. de Satrustegui» llegó el viernes 10 a Gijón.

El «Montevideo» llegó el miércoles 8 a Colón.

El «Montserrat» llegó el jueves 9 a Génova.

**Urberuaga de Ubil'a.—Marquina,** (Vizcaya).—Agua azoada. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

En el exprés de ayer regresó de Jerez el digno gobernador civil de esta provincia, don Miguel Fernández Jiménez.

Le esperaban en la estación los señores secretario del Gobierno señor Alonso, jefe de policía don Agapito Hernández, inspectores del mismo Cuerpo, el hijo mayor del gobernador don Fernando Fernández Sabater y el secretario particular de la primera autoridad provincial.

También concurrieron otras distinguidas personalidades las que felicitaron al distinguido viajero, por lo valioso de la gestión realizada en la comarca donde se desarrollaba el conflicto solucionado.

Inmediatamente de llegar el Sr. Fernández, se trasladó a su domicilio.

### En el Gobierno civil

Cuando llegó el gobernador civil a su despacho fué visitado por los periodistas.

Se le notaba al Sr. Fernández Jiménez, el cansancio natural de la penosa lucha que ha sostenido durante varios días para el arreglo de la huelga, lucha coronada hoy por un éxito completo.

Apesar de ese cansancio, la primera autoridad de la provincia tuvo la amabilidad de recibirnos y explicarnos el transcurso de la huelga, desde que fué a Jerez y como se ha llevado a efecto la solución.

Viene el señor gobernador satisfechísimo, tanto por el comportamiento de los patronos como de los obreros.

Reconoció el señor gobernador civil, desde las primeras conferencias que tuvo en Jerez, que la huelga ofrecía caracteres graves, por eso encono que había entre patronos y obreros, y estudió la mejor forma para la solución del conflicto.

Apreció desde luego, que lo primero era solucionar la en Jerez y al efecto convocó varias reuniones de patronos y obreros, y procuró suavizar las asperezas que entre ambas partes litigantes existían.

Esta primera parte la consiguió el señor Fernández Jiménez, y era ya un paso para la solución.

Continuó aconsejando, tanto a patronos y obreros, la mayor prudencia, la consideración, el que abandonaran la excitación en los ánimos, medio de llegar a un acuerdo, pues con la tranquilidad sería más fácil la inteligencia.

El señor gobernador consiguió, que razonadamente y sin apasionamiento se discutieran las bases, y después de esto llegóse a designar árbitro en la cuestión: primero por parte de los patronos y luego por la de los obreros.

De esto nació el «laudo» del gobernador, que ha llevado a feliz término la huelga y cuyo documento publicamos en otra sección de este periódico.

Aceptado este «laudo» por patronos y obreros, y terminada por tanto la huelga, renació la tranquilidad en el pueblo jerezano, sirviendo de júbilo esta solución, pues conocido es por todos que de haber seguido la huelga los perjuicios hubieran sido incalculables para la campaña andaluza.

Grandes manifestaciones de entusiasmo, recibió el señor gobernador por haber sido alma de la solución.

Cuando marchó el Sr. Fernández Jiménez a Bornos y Villamartín, era esperado por una muchedumbre que le aclamó en ambos pueblos.

Desde luego reconoció el señor gobernador que quedaba determinada la huelga en la provincia de Cádiz.

Como ya conocemos en los antes expresados pueblos también ha sido solucionado el conflicto.

Comprendemos, la alegría que el señor Fernández Jiménez nos mostró, pues asunto de tanto interés, requiere que aquellos que consiguen un éxito semejante, se vanaglorien de él.

### Por la noche

Por la noche fuimos recibidos nuevamente por la autoridad gubernativa.

En su conversación nos comunicó, que antes de salir de Jerez, había encargado al alcalde de Jerez señor González Hontoria, diera a conocer, la alocución que le entregaba, despidiéndose de dicho pueblo.

También nos dijo que había recibido numerosas felicitaciones, entre ellas del Gobernador civil de Sevilla y de los de otras provincias, del señor Conde de los Andes, cuyo telegrama está puesto en San Juan de Luz y uno muy expresivo del alcalde de Jerez al que le había contestado con otro despacho de agradecimiento hacia él y los señores concejales que forman el Ayuntamiento.

Se habló sobre la solución de la huelga y el éxito que había obtenido la nueva autoridad gubernativa de esta provincia.

Reconocióse desde luego la importancia grandísima que tenía esta huelga y los temores al no haberse solucionado que se hubiese propagado a campañas pertenecientes a otras provincias.

Era en verdad, una cuestión que miraba toda España con gran atención.

Por eso repetimos, que la alegría del señor gobernador es también de todos, puesto que se trataba de un asunto que perjudicaba en general.

El ministro de la Gobernación interesado del señor gobernador, le telegrafió las bases del «Laudo», para leerlas en el Congreso, en la tarde de ayer por haberse así interesados varios señores diputados.

### Telegramas

Ayer tarde recibió el señor Gobernador civil un telegrama afectuosísimo por la solución de la huelga, del Excmo. señor capitán general de la Región y otro de sus íntimos amigos de Granada que dice:

«Nos alarmó designación Cádiz difícil situación.

Su extraordinario éxito nos llena de entusiasmo.

Bravo por los gobernadores de cuerpo entero».

La Pajarera.

El alcalde de Jerez, envió al gobernador, el siguiente telegrama:

«Alcalde Jerez a Gobernador civil.

En sesión que acaba de terminar acordóse por unanimidad a mi propuesta y la de otros señores concejales dirigir a V. E. expresiva comunicación significándole la gratitud del pueblo de Jerez por su meritisima labor que dió por resultado solución conflicto agrario y comunicarle así por medio de expuesto al señor ministro de la Gobernación manifestándole el agrado con que todos veríamos se otorgase a V. E. la más alta recompensa por sus eminentes servicios.

Felicítale y le saluda afectuosamente».

También recibió el Sr. Gobernador civil el siguiente telefonema transmitido desde Sanlúcar.

«Como buen jerezano me felicito de tener un Gobernador modelo.

Debemos a Vd. gratitud inmensa por su noble gestión, consiguiendo con su

rectitud y talento la solución de la huelga.

Le saluda afectuosamente el Marqués de Villamarta.»

## UN ROBO

Los guardias de seguridad don José Ros y don Felipe López, pusieron en conocimiento, ayer, de la Inspección de Vigilancia que se les había presentado el encargado de la finca de recreo de San Severiano denominada El Cortijo, propiedad de don Guillermo Uthhoff, denunciándole que había encontrado abierta la puerta exterior de dicha casa y que al penetrar en la misma notó la falta de seis sillones, una estera y un tapete afelpado.

Hechas las averiguaciones consiguientes por los guardias de seguridad referidos encontraron los seis sillones en el baratillo que en la calle Libertad, tiene Pedro Iglesia, el que declaró que las había comprado a un desconocido en la cantidad de 15 ptas.

La estera y el felpudo fué también recuperado por los de seguridad en otro baratillo.

Anoche detuvieron los vigilantes don José Pereira y don Juan García Soler al autor del robo que resultó ser Emilio López Vargas natural de Jerez.

Al ser capturado se confesó autor de la sustracción.

Felicitemos a los funcionarios que han intervenido en el servicio.

## El nuevo gobernador militar

En el exprés de ayer llegó a ésta, el excelentísimo señor general de división D. Francisco Sanmartín Patiño, nombrado general gobernador militar de esta plaza y provincia.

Con el Sr. Sanmartín ha venido su distinguida familia y ayudante el ilustrado capitán de Ingeniero Sr. D. Carlos Seco.

En la estación recibieron a S. E., el excelentísimo señor general de la brigada de Infantería D. Silverio Ros, a quien acompañaban su ayudante interino el capitán de Alava D. Joaquín Arcusa, teniente coronel de Estado Mayor D. Gonzalo Gutiérrez y D. Rafael Rodríguez Ramírez.

## Otro servicio de la Policía

Anoche, próximamente a las diez, la policía procedió a la detención de un conocido ratero, que por robo cometido en esta capital, se encontraba reclamado por la autoridad judicial.

Se llevó a efecto la captura, en la calle de Santo Domingo, por el celoso inspector del distrito don Francisco Antequera y vigilante a sus órdenes don Antonio Trillo.

El sugeto en cuestión se llama Rafael Raspao Ramos (a) «Falundri», de 26 años soltero.

Cuando este ratero tuvo conocimiento de que la autoridad le perseguía, se ausentó de Cádiz en compañía de otro de su misma estofa, apodado «El Pernal».

Ayer llegó a Cádiz y, pocas horas después, como antes decimos, fué detenido.

Cuando los referidos funcionarios le intimaron la detención, éste negóse a ser conducido, haciendo tenaz resistencia, por lo que el inspector señor Antequera, en vista de la aglomeración de público,



vióse precisado á recamar el auxilio de los cabos del regimiento de infantería de Alava, señores José González Valbuena, Gaspar Sario Torres y corneta señor Juan Tello Castañeda, de Pavia, los que seguidamente, pusieron á las órdenes de dicho inspector, evitando que pudiera haber alteración del orden público.

Dichos militares acompañaron hasta la inspección de vigilancia á los funcionarios de policía, y una vez en dicha oficina, el señor Antequera les dió las más expresivas gracias por el eficaz auxilio que les prestaron.

Enterado del escándalo el jefe de policía don Agapito Fernández, personóse en la inspección, dándole cuenta de lo ocurrido, el señor Antequera.

También el señor Fernández mostró á los repetidos militares su gratitud, por el comportamiento que había tenido para con el inspector.

El detenido ha sufrido varias condenas por hurto en los penales de Alcalá de Henares, Chinchilla y Cádiz.

Este servicio merece toda clase de plácemes por la actividad con que se ha llevado á efecto.

## UNA SEÑORA

ofrece comunicar gratuitamente á todos los que sufren de neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago diabético, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer.—Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto.—Dirigirse únicamente por escrito á D.<sup>a</sup> Carmen D. A. García, Aribau, 24, Barcelona.

## Por Telégrafo

Madrid, 10 (varias horas.)

### Política y políticos

#### ¿Habrá crisis?

Se ha insistido en el Congreso, en que después de cerradas las Cortes, habrá crisis parcial.

Otros decían que está acordado que no haya modificación ministerial hasta el otoño.

#### Proyecto

El señor Bugallá ha leído en el Congreso un proyecto de ley concediendo un crédito de 15.000 pesetas para los gastos que origine el segundo Congreso penitenciario que se celebrará en La Coruña en el próximo mes de Agosto.

#### ¿A Marruecos?

Se asegura con insistencia en los círculos políticos, que la entrevista que tuvo el señor Sánchez Toca con el Rey, está relacionada con el propósito del Gobierno de nombrarlo comisario de Marruecos.

#### Contra un proyecto

El señor Ossorio Gallardo ha manifestado que se propone asistir á la reunión de las secciones del Congreso, para explicar su actitud contraria al proyecto de ley de secretarios de Ayuntamiento, que entiende es una lamentable equivocación.

El señor Ossorio se propone ayudar á los liberales y demócratas que se muestran contrarios al proyecto, pero no tomará parte en los debates.

#### Viaje

Llegó á San Sebastián el ministro de Marina Sr. Miranda.

#### A visitar la Exposición

S. M. el Rey marchó en automóvil á visitar la Exposición de Eibar.

#### Romanones

Salió Romanones de Tetuán para la Península.

#### Congreso

Con gran desanimación se abre la sesión.

Después de los ruegos correspondientes de asuntos locales, el Sr. Barriovero se ocupa de las aguas de Barcelona.

Ruega al Gobierno que resuelva pronto la cuestión.

El ministro de Instrucción pública señor Bergamín, le contesta, que está pendiente la resolución del Consejo de ministros.

El Sr. Dato leyó el decreto, cerrando las Cortes hasta el próximo mes de Octubre.

Se levanta la sesión.

## Varias noticias

### Estado de Mazzantinito.—Rasgo de Posada

El espada Mazzantinito, herido en la plaza de Mérida el pasado domingo, ha sido curado nuevamente por el doctor Mascarell, quien le encontró en la herida una pequeña astilla del pitón que lo hirió, que molestaba mucho al diestro.

Este lamenta no estar ya en condiciones de volver á torear.

Alarcón relató el siguiente incidente:

Su compañero Curro Posada, cuando emprendió el viaje de regreso de Mérida y se encontraba ya acomodado en el tren en unión de su cuadrilla, observó, en el momento de arrancar el convoy, que hacia la estación avanzaban varios hombres conduciendo una camilla, en la que supuso venía Mazzantinito.

El tren marchaba ya con alguna velocidad, y comprendiendo Posada la necesidad de que el herido no perdiese el tren y tuviera que quedarse en Mérida hasta el siguiente día, hizo sonar el timbre de alarma, y el convoy paró, pudiendo Mazzantinito utilizarlo.

Al indicar á Posada el jefe del tren la responsabilidad en que había incurrido y que tendría que abonar una multa de 500 pesetas, contestó: Pues las pago y en paz. Y si hay que pagar más, más se paga; porque lo interesante era que mi compañero no perdiera el tren.

Se cree que la multa no se hará efectiva.

### De Barcelona

Las autoridades han visitado al comandante del crucero austriaco, surto en este puerto, reiterándole el pésame por el asesinato de los archiduques.

—Una comisión de obreros de fábricas de cartón, ha visitado al gobernador protestando de la huelga.

—Se ha reunido el Consejo permanente de la mancomunidad.

El diputado señor Baltrena, dió cuenta las gestiones que ha realizado en Madrid.

—Joselito ha recaído en su estado.

El doctor Raventós ha ordenado que no se dé conversación al herido y que no entre nadie en la alcoba donde Gallito está colocado.

### Plaza de toros incendiada

A las cuatro de la madrugada anterior se declaró un violentísimo incendio en la plaza de toros de Logroño, quedando aquella totalmente destruida.

La rapidez del fuego hizo que fueran inútiles los trabajos de los bomberos.

El conserje del circo taurino no tuvo tiempo, por efecto de la asombrosa rapidez con que se propagaron las llamas, de retirar los muebles que tenía en las habitaciones que ocupaba.

En los corrales había encerrados cuatro bichos dispuestos para ser lidiados en la novillada próxima, y temiéndose que se escaparan se acordó matarlos á tiros, efectuándolo así la benemérita.

Sufrieron contusiones algunas de las personas que realizaron trabajos para ver si conseguían dominar la acción del voraz elemento.

La plaza siniestrada estaba asegurada en 200.000 pesetas y era actualmente de propiedad particular, aunque su dueño estaba en negociaciones con la Sociedad de construcciones, que tenía el propósito de adquirirla.

Tenía capacidad para 14.000 personas.

El siniestro ha causado general senti-

miento en este vecindario, pues deslucirá en Septiembre las tradicionales fiestas de San Mateo, puesto que no podrán celebrarse las corridas de toros, que es el aliciente principal de los festejos.

### De Valladolid

Continúa la huelga de metalúrgicos en igual situación.

Persisten los patronos en no admitir á los obreros despedidos.

### De Larache

Un despacho oficial de Larache, dice que quedó extinguido el incendio en la campaña de Carbia.

### Huelga soñacionada

Ha quedado soñacionada la huelga de los pescadores de Bermeo.

## Del Extranjero

### De Albania

Comunican de Viena, que después de un combate, que ha durado tres días, los epirotas se han apoderado de Korise, huyendo los albaneses.

## UN BUEN NEGOCIO para todos

La Empresa de «El Eco de la Moda», queriendo pagar la deuda de gratitud que tiene contraída con sus lectoras, puesto que gracias á su favor vive y prospera, ha resuelto interesar en el negocio á todas sus lectoras y suscriptoras, garantizándoles que sin ninguna molestia ni obligación

## LES RESULTA EL PERIÓDICO GRATIS

y aun les produce 10 cts. de beneficio cada número

Veáanse detalles en los números de «El Eco de la Moda» que se vende en la Administración, Cortes, 581, entresuelo. (junto Universidad), Barcelona y kioscos, librerías, etc., á 15 cts. número.

## ESTOMAGO

Curación del 93 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

## DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.

## ENFERMOS DEL PECHO

Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la Solución Benedicto de glicerofosfato de cal con creosota: la preparación más racional contra estas dolencias, según famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco 250 ptas. en farmacias; en el autor, San Bernardo, 41, Madrid.



## Para los que Tosen...

Que esta tos sea reciente ó crónica, que ella sobrevenga de un resfriado, de un constipado, de una gripe, de una bronquitis crónica, de una coqueluche, de un asma, con ronquera de los bronquios,

tenga Vd. la completa seguridad que no existe nada más que un remedio único en el mundo entero, para su curación y al mismo tiempo para fortificar sus bronquios, este es el

## PECTORAL RICHELET

(Sin Alcohol ni Azúcar)

JAMÁS SE HA CONOCIDO UN DESACIERTO

(El "PECTORAL RICHELET" no conteniendo ni alcohol ni azúcar no cansa jamás el estómago.)

Precio del frasco: 4 pesetas.

De venta en todas las Droguerías y principales Bóticás de España.

Laboratorio L. RICHELET, Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositorio general para toda España:

D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN